

la Discusión, Chillán, 29.IX.1978 p.3. 660570.

Por estos mismos días de septiembre de 1977, Delia Dominguez estuvo en Chillán, y dejó estampada una dedicatoria en un ejemplar de su obra *Simbólico retorne* (Editorial Universitaria, Santiago, 1955): "Con emoción para ti, Angela, porque te veo acompañada de estos versos de juventud que permanecen allegando vida a mi vida". Había estado dialogando con un grupo de alumnos de Pedagogía en Castellano, y se sorprendió gratamente al ver, en juveniles manos, una obra suya escrita en 1955 —o poco antes—, cuando aún sobrepasaba apenas los veinte años.

Ese hecho me ha permitido leer los poemas que contiene la obra citada. Me he detenido en uno de ellos: "Quiero estar sola". En él, el yo lírico se sienta de sí mismo y se refugia en si

VERBO

UN PECADO DE JUVENTUD

mismo. Desea huir de todo. Siente una necesidad imperiosa: Desprenderme y romper el designio que me ata a la tierra / y desde las cenizas empapadas de mi último solazo / partir sin saber nada. Anhela escapar, rebelándose, de este mundo, pero sin abandonarla del todo. Es un grito de protesta: - Entonces busqué mi farol con retinas de pájaro. Se siente pequeña en esta tierra, por lo que pretende ampliar su horizonte: Siempre escudriño el viejo misterio del planeta / las horas transencontradas... el por qué del espacio y de la huida / el loto de las palomas salvajes.

Delia Dominguez conserva aún esa inquietud juvenil, esa dulzura que trasumanan sus primeros versos, ese afán de búsqueda.

Al ver Simbólico retornó en poder de una joven, exclamó: "Es un pedazo de juventud". Y, afortunadamente, Delia ha continuado "pecando estéticamente".

He sabido que, tal vez, hoy día está nuevamente en nuestra ciudad. Si es así, tendremos la ocasión de escuchar su voz y su mensaje poético, ese mensaje que surgió de sus labios desde su más tierna edad. A los 11 años, "de calcetines blancos y uniforme" (según expresiones de Daniel de la Vega), obtuvo su premio en un concurso literario.

Francisco Torres Martínez,
Centro de Lingüística y Literatura - Universidad de Chile - Chillán.

Verbo un pecado de juventud [artículo] Francisco Torres Martínez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Torres Martínez, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Verbo un pecado de juventud [artículo] Francisco Torres Martínez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile